
2023年11月17日 星期五
责任编辑：程扬 电话:5325920 5325924

要 闻

本报讯 300年前，父子宰相让出
了家喻户晓的桐城“六尺巷”；如今，安
庆经开区茶岭镇谭桥村张中胜一家，六
年三易其墙，将原本狭窄的“三尺巷”让
成了宽阔的“三米道”。

11月 13日下午，从206国道进022
县道，再入“组组通”的水泥路，便到了
安庆经开区茶岭镇谭桥村。村里自建
房屋犬牙交错，盘桓其中的道路便也曲
曲折折，张中胜家屋后新砌的围墙根
上，一溜砖印便是“让墙”的见证——

第一次是在六年前。彼时，这里是
一条二十多米长、一米来宽的“羊肠小
道”，被称作谭桥村的“三尺巷”，其中一
侧就是张中胜家院子的围墙。“上世纪八
十年代，我们结婚后新盖了房子，当时家
家户户都有院子，我们也舍了自留地跟

邻居换了场地，建起了200来平的大院
子。”张中胜的妻子黄庭胜介绍，后来盖
新屋的村民多了，这条路就成了连接新
屋和老屋的“交通要道”，通行不便的问
题越来越突出。“大家就跑来跟我家商
量，让我们让一点，乡里乡亲的，我们就
让了一块砖、40多公分的宽度。”黄庭胜
说，让路后，农用三轮车可顺畅通行。

第二次是在三年前。随着村民们
的日子蒸蒸日上，不少人家添置了小轿
车，这条“三尺巷”俨然成了“拦路虎”，
便又有村民上门，希望张中胜再让出一
点路面。和家人商量后，张中胜慷慨地
拆除院墙，再次让出了一块砖的宽度，
路面便又宽出了40多厘米，可供小轿
车缓慢通行。

第三次是在半个月前。随着乡村

振兴深入推进，农村人居环境整治行动
开展得如火如荼，这时张中胜已是村民
拥戴的村民组长，他所在的张楼组作为
谭桥村的试点组，正在大力推进村庄清
洁、基础设施提升等工作。“这条路弯度
大、也不宽敞，从长远看，还是不够用，
再宽一点就更好了。”10月26日，谭桥
村党总支副书记常丽来到张中胜家，说
明来意。随后，张中胜夫妻俩打了电话
和儿子商量，“生怕孩子不同意，人家都
往外扩，就我们家往里缩，越来越小。”
黄庭胜笑着说，“结果，身为党员的儿子
十分支持，还说那条路过车本来就容易

剐蹭，让宽是件大好事。”第二天，张中
胜就拆除了20多米的围墙，这一次，围
墙后退了两块半砖的距离，又让出了一
米多宽的路面。

三次主动让路，曾经的“三尺巷”被
让成了畅通无阻的平坦大道。在张中
胜一家的带动下，这次人居环境整治工
程中，张楼组村民集资30多万元，无偿
拆除无功能建筑10处约300平方米，修
建起了免费停车场、栽下了风景树……
和美乡村的美丽画卷正徐徐写就。

（全媒体记者 江露露 通讯员
方园 实习生 李明月）

“六尺巷”故事有新篇——

六年三易墙 让出“三米道”

11月 13日吴先生反映：9 月份至
今，在老峰卫生院一直买不到高血压慢
性病用药。

市卫健委回复：老峰卫生院已与反
映人取得联系，答应尽快帮其采购药
品。该院拟先联系药品配送商，如本
周无法落实，再对接该院医联体牵头
医院——安庆一一六医院跟标采购。
市医保局已告知反映人可以保留就诊
与购药记录，用来申请高血压慢性
病报销，待申请通过后即可前往各级
定点医疗机构享受慢性病报销待遇。

11月13日陈女士咨询：安庆台为
什么收看不了？

中国移动安庆分公司回复：为更好
地向用户提供市县台节目服务，互联网
电视业务进行了系统改造升级，系统升
级过程中暂停安徽省相关市县台视频
信号接入，现安庆新闻综合频道已于
2023年 7月20日恢复，安庆公共频道
仍在协调恢复中。

11月13日刘女士反映：碧桂园地

下车库信号不好。
中国移动安庆分公司回复：安庆移

动已在10月底对碧桂园1号公园小区
地下车库信号进行了优化处理，优化后
现场检测信号正常。反映人表示在外
地，会联系家人试用。

11月15日方先生反映：其在迎宾
西路经营一家盲人按摩店，现在想变更
法人，但行动不便，也不知道怎么办理，
现请市场监管部门帮助。

市市场监管局回复：下线后，工作
人员第一时间联系了反映人，并于今天
下午上门为其办理相关变更手续，并将
变更后的营业执照送到反映人手中。

11月15日曹先生反映：在饿了么
平台购买了一款雾化器，使用后出现故
障，故对该款医疗器械产品资质有效
性、销售企业经营资质合法性存在疑
虑，现请市场监管部门调查处理。

市市场监管局回复：经了解，反映
人今年9月通过饿了么外卖平台下单
购买某药店销售的网式雾化器，在后期

使用过程中出现故障。下线后，市市场
监管局工作人员立即赴该药店开展实
地调查。经查，现场未见投诉所涉及产
品。企业现场提供了9月15日饿了么接
单记录，显示顾客所购产品名称为（鱼
跃）网式雾化/M100，生产批号为2104。
根据产品相关信息，工作人员要求该药
店现场提供了滁州华巨百姓缘大药房
连锁股份有限公司的配送单据，发货日
期为2021年5月5日，单据显示该产品
注册号为“苏械注准20172231612”，生
产日期为 2021 年 4 月 1 日，有效期至
2026年3月1日。同时企业还提供了该
产品医疗器械注册证、生产企业营业
执照和生产许可证等相关资质材料，
注册证有效期至2022年8月31日。故
所反映的该款雾化器是生产企业在注
册证有效期内生产的。同时，该药店

已于2022年6月13日办理第二类医疗
器械经营备案凭证，具备该网式雾化
器经营资质。

11月16日赵女士咨询：人才集团
产业园入驻企业的房屋租金何时返还？

市财政局回复：经与市人才集团联
系，相关租金返还手续已完成，5个工
作日内拨付到位。

11月16日王先生反映：“防贫保”
理赔时间太长。

市财政局回复：反映人在望江县购
买“防贫保”，由国元保险主承保。经对
接保险机构，保险机构在收到参保人提
供的材料后，在材料齐全且符合报补政
策的情况下，十个工作日内支付赔款。
已向反映人介绍了保险的报补流程和
理赔时间，并提供了望江保险经办机构
的联系方式、地址。

碧桂园地下车库信号不好
回复：优化处理后现场检测信号正常

本报讯 11 月 15日，安庆“环保
世纪行”活动采访组先后到宿松县华
阳河湖群湿地候鸟监测点和黄雀畈
湿地植物园，就当地湿地保护工作进
行实地走访。

在华阳河湖群湿地候鸟监测点，
芦苇依依、候鸟成群，一幅生态画卷
映入眼帘。然而就在几年前，由于沿
湖水产养殖户多，湖水自净能力下
降，水质逐渐变差，大湖“颜值”骤降。

自2017年以来，该县大力开展专
项执法活动，累计拆除湖泊围拦网面
积73.12万亩，拆除围拦网长度90余
万米，清理散箳 1930担，退出养殖企
业110家、珍珠养殖面积1.2万余亩，恢
复湖容面积1万亩，完成其它生态环
境问题整改40余处。“近年来湿地生
态环境逐年改善，今年来此越冬的天

鹅、雁等候鸟预计超5万只。”该县林
业局总工程师张胜华说。

在黄雀畈湿地植物园，工人们正
紧锣密鼓地建设观鸟塔台。“观鸟塔
台建成后可以对候鸟进行监测巡护，
及时对候鸟进行‘体检’，同时为游客
和摄影爱好者提供一处很好的观景
场所。”项目负责人李新生说。

该项目占地面积约1000亩，总投
资约7000万元，主要建设科普宣教中
心、科研监测中心、亲水廊道、休闲步
道等，预计年底竣工，2024年1月对外
开放。建成后黄雀畈植物园将依托
华阳河湖群得天独厚的湿地自然景
观，集休闲旅游、文化传播、科普宣
教、科学研究于一体，促进更多社会
资本参与湿地保护与利用。
（全媒体记者 余永生 通讯员 王婷）

“环保世纪行”采访组走进宿松

保护湿地为候鸟迁徙“保驾护航”

本报讯 11月 16日，记者从市市
场监管局获悉，根据国家市场监督管理
总局新修订的《食用农产品市场销售质
量安全监督管理办法》（以下称《办法》）
规定，我市从12月1日起，禁止使用误
导消费者对生鲜食用农产品感官认知
的“生鲜灯”，最高可罚3万元。

“生鲜灯”不会散发热量加速食物
腐坏，但是可能影响消费者对真实色
泽的感官认知。依据今年6月30日
新修订并公布的《办法》第七条第二
款“销售生鲜食用农产品，不得使用
对食用农产品的真实色泽等感官性

状造成明显改变的照明等设施误导
消费者对商品的感官认知”规定，市
市场监管局日前发出《关于规范食用
农产品照明设施的提醒告知书》，要
求全市市场开办者、销售者严格落实
食品安全主体责任，对使用销售生鲜
食用农产品的照明设施进行自查自
纠，必须使用接近自然光线的照明设
施。对违反《办法》者，由县级以上市
场监督管理部门责令改正，给予警告；
拒不改正的，处5000元以上3万元以
下罚款。
（全媒体记者 徐侃 通讯员 姚天理）

12月1日起禁用“生鲜灯”

本报讯 11月 14日下午，在第一
届全国学生（青年）运动会手球男子
组（公开组）铜牌争夺战中，安徽队以
31：26.5的比分战胜山西队。安庆市手
球队运动员汪文俊作为参赛队员之
一，助力省队拿到全国第三。这是继
汪永生在男子标枪项目摘铜后，我市
运动员在学青会上获得的又一奖牌。

代表安徽出战的安徽滁州队由
滁州、合肥、阜阳、安庆4市的手球运
动员共同组成，我市运动员汪文俊在
赛场上担负右边锋任务，在该场比赛
中贡献2.5分。

汪文俊2005年出生于望江县，现
就读于安徽体育运动职业技术学院。
手球是我市优势运动项目，在去年的
省十五运上，安庆队获男子手球第
三。在今年4月举办的2023年全国青
年男子手球锦标赛中，汪文俊所属的
安徽队拿下全国冠军。

根据《安徽省第十六届运动会青
少年部竞赛规程总则》计牌计分规
定，此次汪文俊在首届学青会上获
奖，为安庆市参加2026年的省十六运
提前贡献了2枚铜牌。
（全媒体记者 程呈 通讯员 张北明）

汪文俊获学青会男子手球铜牌

11月14日，宜秀区五横乡白林村邓冲组光伏电站内，党员志愿者杨冬梅在帮
助脱贫户吴六元、杨马兰清洗光伏面板。该光伏电站年发电量达6万度，年发电
收益4万元左右，不仅增强了村集体经济“造血功能”，同时通过开发公益性岗位，
带动周边9名脱贫村民增收。 全媒体记者 黄有安 通讯员 杨安丽 摄

11月15日，炮营山社区工作人员为
独居老人安装烟感报警设备。

连日来，迎江区人民路街道炮营
山社区结合“我为群众办实事”实践
活动，为辖区内孤寡、独居老人和残
疾人免费安装烟感报警设备，切实提
升居民的安全感。

全媒体记者 江胜
通讯员 徐慧敏 摄

让群众居有所安

本报讯 11月 16日，安庆市留余
堂廉洁文化教育基地揭牌仪式暨“清
风传家 行廉致远”家庭助廉主题活
动在潜山市官庄镇举行。市委常委、
市纪委书记、市监委主任耿延强，市
政协副主席、潜山市委书记梅耐雪出
席并揭牌。

耿延强对官庄镇留余堂利用良好
的家风家训教育后代做“孝义人”、做

“清廉事”的做法表示肯定。他指出，要
继续发挥地方特色优势，用好用活廉洁
文化资源，弘扬廉洁文化教育正能量，
增强党员干部拒腐防变能力，扎实推动

新时代廉洁文化建设走深走实。
揭牌仪式后，与会人员进行廉政

承诺签名，参观了留余堂廉洁文化教
育基地、德馨庄孝义博物馆等地，部
分干部及家属代表观看了廉洁主题
文艺演出。

近年来，我市系统培育“宜城清
风”廉洁文化建设品牌，在首批28个
市级廉洁文化示范点的基础上，持续
推陈出新，打造了一批具有鲜明特色
的廉洁文化教育基地，廉洁文化的教
育、浸润作用不断显现。

（全媒体记者 项珍）

耿延强在留余堂廉洁文化教育基地揭牌仪式上强调

发挥地方特色优势
用好用活廉洁文化资源
梅耐雪出席

（上接第一版）
五是共同促进人文交流。要增加

两国航班、促进旅游合作、扩大地方交
往、加强教育、残疾人事务合作，减少阻
碍人文交流的负面因素，鼓励和支持两
国人民多来往、多沟通，为中美关系健
康发展夯实基础。

习近平深入阐述了台湾问题上的
原则立场，指出，台湾问题始终是中美
关系中最重要、最敏感的问题。中方重
视美方在巴厘岛会晤中作出的有关积
极表态。美方应该将不支持“台独”的
表态体现在具体行动上，停止武装台
湾，支持中国和平统一。中国终将统
一，也必然统一。

习近平指出，美方在出口管制、投
资审查、单边制裁方面不断采取针对中
国的举措，严重损害中方正当利益。中
国的发展是以创新驱动的，打压中国科
技就是遏制中国高质量发展，剥夺中国
人民的发展权利。中国的发展壮大有
内生逻辑，是外部力量阻挡不了的。希
望美方严肃对待中方关切，采取行动，
取消单边制裁，为中国企业提供公平、

公正、非歧视的环境。
拜登对习近平应邀赴美出席美中

元首会晤表示热烈欢迎。拜登表示，去
年我同习近平主席在巴厘岛进行了重
要会晤。旧金山是华人最先抵达美国
的地方，是美中共同参与签署《联合国
宪章》的地方，也是美中最早建立友城
的地方。今天我们在旧金山再次面对
面会晤具有特殊重要意义，我期待在巴
厘岛会晤基础上取得新的共识和成果。

拜登表示，我始终认为，美中关系
是世界上最重要的双边关系，美中冲突
并非不可避免，一个稳定和发展的中国
符合美国和世界的利益，中国经济增长
有利于美国，也有利于世界。美中关系
保持稳定，防止冲突，管控分歧，并在符
合双方利益的领域开展合作，有助于两
国更好应对各自和共同面临的问题。
我愿重申在巴厘岛会晤中作出的五点
承诺，即：美国不寻求新冷战，不寻求改
变中国体制，不寻求通过强化同盟关系
反对中国，不支持“台湾独立”，无意同
中国发生冲突。美中经济相互依赖，美
国乐见中国发展富裕，不寻求打压遏制

中国发展，不寻求同中国脱钩。美方恪
守一个中国政策，欢迎双方各部门各层
级开展对话，愿继续同中方保持开放坦
诚的沟通，增进了解，避免误解，管控分
歧。美方愿同中方持续发展经贸关系，
在气候变化、禁毒、人工智能等重要领
域加强合作，乐见两国增加直航航班，
扩大教育科技交流和人员往来。

两国元首认可双方团队自巴厘岛
会晤以来讨论确立中美关系指导原则
所作努力，强调要相互尊重、和平共
处、保持沟通、防止冲突、恪守《联
合国宪章》，在有共同利益的领域开展
合作，负责任地管控双边关系中的竞
争因素。两国元首欢迎双方团队继续
就此讨论。

两国元首同意推动和加强中美各
领域对话合作，包括：建立人工智能政
府间对话；成立中美禁毒合作工作组，
开展禁毒合作；在平等和尊重基础上恢
复两军高层沟通、中美国防部工作会
晤、中美海上军事安全磋商机制会议，
开展中美两军战区领导通话；同意明年
早些时候进一步大幅增加航班；扩大教

育、留学生、青年、文化、体育和工商界
交流，等等。

两国元首强调在当下关键十年中
美加快努力应对气候危机的重要性，
欢迎两国气候特使近期开展的积极讨
论，包括：2020年代国内减排行动，
共同推动联合国气候变化迪拜大会
（COP28）成功，启动中美“21世纪20
年代强化气候行动工作组”以加快具
体气候行动。

会谈后，拜登为习近平举行午宴。
两国元首就共同关心的巴以冲突等国
际和地区问题交换了意见。

拜登还邀请习近平一道在斐洛里
庄园里散步，并亲自将习近平送到上车
处道别。

这次会晤积极、全面、富有建设性，
为改善和发展中美关系指明了方向。
旧金山应该成为稳定中美关系的新起
点。两国元首责成双方团队在落实好
巴厘岛会晤共识基础上，及时跟进和落
实本次会晤达成的新愿景。两国元首
同意继续保持经常性联系。

蔡奇、王毅出席上述活动。


